



**DEPORTES** Alonso se prepara para el Dakar junto a Marc Coma **P31**

**MÉXICO** Las trabas a las víctimas del machismo para lograr justicia **P19**



## Alemania hace saltar las alarmas sobre una recesión

### El Bundesbank prevé otro trimestre de contracción. Las potencias se preparan con medidas de estímulo

J. S. GONZÁLEZ / A. CARBAJOSA  
Madrid / Berlín

El temor a una recesión en Alemania, que afectaría al débil crecimiento en Europa y tendría consecuencias globales, cobra cuerpo. El Bundesbank estimó ayer, en su boletín mensual, que la economía alemana puede registrar

un segundo trimestre consecutivo a la baja, lo que confirmaría la recesión técnica. Una crisis en Alemania se sumaría a las incertidumbres que amenazan a la economía, desde la guerra comercial entre EE UU y China a la posibilidad de un Brexit sin acuerdo y caótico. En un intento de animar la actividad, el Gobierno de Angela Merkel anunció que prepara una inyección en la economía de hasta 50.000 millones de euros. Berlín cuenta con un holgado colchón fiscal. Italia también flirtea con la recesión en un momento de inestabilidad política.

El Banco Central Europeo se prepara para lo peor. Oli Rehn, miembro del consejo del BCE, sugirió la semana pasada una nueva oleada de estímulos monetarios. "Es preferible que el BCE se exceda en sus nuevas medidas a que decepcione las expectativas del mercado", declaró. China, que por su parte teme por su ritmo de crecimiento, anunció medidas para abaratar el coste de los préstamos. Y un asesor de Trump reconoció que si la economía empeora se estudiaría una nueva rebaja de impuestos. **PÁGINA 32**

## Las bandas criminales se hacen fuertes en las cárceles brasileñas

G. A. / N. G., São Paulo

El motín de la cárcel de Altamira que dejó 62 muertos a fines de julio, la segunda peor matanza carcelaria en la historia de Brasil, es el último ejemplo del inmenso poder de los grupos criminales en las cárceles del gigante sudamericano. Las llamadas facciones se han hecho fuertes en las prisiones ante el vacío del Estado. **PÁGINA 6**

## El 'Open Arms' causa un choque entre España, Italia y la ONG

L. PACHO / M. GONZÁLEZ  
Lampedusa (Italia) / Madrid

La crisis del *Open Arms* derivó ayer en un enfrentamiento entre España, Italia y la propia ONG. El Gobierno español negó que exista un pacto con Roma para desembarcar en Baleares a los 107 migrantes a bordo, algo que había sugerido la organización, e insinuó que el barco pudo desembarcar en Malta y no lo hizo, lo que la ONG desmintió. **PÁGINAS 14 Y 15**



FELIPE JARAMILLO ARANGO

## Celebración de la cultura afro

Casi 500.000 personas se han citado estos días en Cali para celebrar las músicas del Pacífico colombiano y las tradiciones negras en el marco de las seis jornadas del festival Petronio Álvarez, que concluyó

el domingo. La cita nació en 1997 en la que es la segunda ciudad sudamericana con mayor porcentaje de población negra. En la imagen, varias mujeres en una de las convocatorias del festival. **PÁGINA 24**

## Johnson presiona a la UE con el fin de la libre circulación

### El primer ministro británico intenta lograr nuevas concesiones lanzando un ultimátum antes de viajar a Alemania y Francia

PATRICIA TUBELLA, Londres

Acorralado por una crisis doméstica, el primer ministro británico, Boris Johnson, amenaza ahora a los trabajadores europeos que residen en el Reino Unido, dentro de una estrategia que persigue lograr concesiones de la Unión Europea para el Brexit. Su Gobierno avanzó ayer

que la libre circulación de ciudadanos europeos perderá todo efecto de forma automática el 31 de octubre si se ejecuta la salida del país de la UE sin acuerdo. Supone la última amenaza del mandatario en vísperas de sendas visitas que va a realizar a Alemania y Francia dentro de su intento de conseguir nuevas con-

cesiones en la negociación que anulen lo ya pactado con su antecesora, Theresa May.

Mientras, la Comisión Europea dejó ayer claro que los Veintisiete están preparados para la posibilidad de una salida sin acuerdo y que en ese caso será Londres quien se llevará la peor parte. **PÁGINA 2**



EL PAÍS

## El Salvador absuelve a la mujer que dio a luz a un bebé muerto

### Evelyn Hernández, víctima de una violación, había sido acusada de homicidio agravado

C. SALINAS MALDONADO, México  
Un juez salvadoreño absolvió ayer a Evelyn Hernández, la joven de 21 años que fue condenada a 30 años de prisión por un delito de homicidio agravado tras sufrir un parto extrahospitalario en el que murió el feto. El embara-

zo fue fruto de una violación continuada que nunca denunció tras ser amenazada por su violador. Las organizaciones feministas exigen una reforma profunda de las severas leyes contra el aborto vigentes desde hace dos décadas en El Salvador. **PÁGINA 19**